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本报讯（姜小莉 华飘飘）为保障群
众安全可靠、高效便捷地进行存量房交
易，今年6月，常州正泰房产居间服务有限
公司推出存量房交易资金监管“一站式”
服务。截至11月10日，全市已有1107笔
存量房交易业务享受这一升级服务，监管
金额1.39亿元，资金监管率达89.4%。

据了解，今年 6 月 20 日开始，正泰
公司联合中介机构、金融机构打造二手
房交易服务新模式，将买卖合同网签备
案、交易资金监管、按揭贷款办理等涉及
二手房买卖的相关手续，在签约房产中
介机构内“一站式”完成，让服务“多跑
路”，群众“少跑腿”。

“张华（化名）就是这一政策的直接
受益人。”常州市袋鼠找房房产信息咨询
有限公司主管章佳玲告诉记者，张华家
住上海，有一套位于我市湖塘新城帝景
的房屋，售价133万元。购房者王兵（化
名）是常州人，首付23万元，需向银行贷
款110万元。10月份，双方完成房产交
易手续，即将过户。

“确实，以前没有‘一站式’服务时比
较麻烦。”章佳玲说，张华人在上海，网签
合同备案时，他要跟王兵一起到中介公
司，之后，王兵要去银行办理贷款手续。
因为张华售卖的房子还有贷款没还清，这
次他们选择了“带押过户”，这事放在以

前，还需要到银行办理资金监管的相关手
续，买卖双方要往返跑几次才能办完这些
手续，特别是对家在外地的人来说，十分
不便。“现在，张华和王兵约好时间来我们
中介签约的时候，我们约银行工作人员同
步来我们机构，一次就能办好签约和资金
监管及贷款手续。”章佳玲说。

常州正泰房产居间服务有限公司业
务二部工作人员张茹赟说：“去年，我们
推出存量房交易‘带押过户’政策，今年
又探索‘一站式’服务，让服务不断提档
升级。存量房交易资金监管服务的不断
创新升级和优化，不仅有效减少交易过
程中的风险和纠纷，还节省了群众办理

的时间和精力，让买卖双方的交易更安
全、便捷。”

目前，全市提供存量房签约和资金
监管“一站式”服务的房产中介机构共有
6家，分别是常州市常禄不动产服务有限
公司、常州市袋鼠找房房产信息咨询有
限公司、贝壳找房（常州）科技有限公司、
常州爱家伟业房地产经纪有限公司、常
州市苏桥房地产营销策划有限公司、常
州上城房地产信息咨询服务有限公司。

正泰公司表示，将根据市民需求，继
续扩充“一站式”服务网点，把服务尽可
能近地送到老百姓身边，为老百姓的住
房交易提供更快、更好、更便捷的服务。

正泰公司推出存量房交易资金监管“一站式”服务以来：

监管资金1.39亿元，监管率近九成

全长 930 米、宽 40 米的港西大道（政泰路—新孟河）近日正式通车。通车后，港西大道与 S239 公路连接线
（G346—转盘段）串联，接通新孟河上新建跨河大桥，实现孟河镇主要交通路网连通。大道建设为期5个月。

吴燕翎 汤可人图文报道

本报讯（记者 殷雯馨） 近日，
在为期 2 天的“科技大咖茶话会”
上，上海交通大学航空航天学院讲
席教授吴树范、新加坡南洋理工大
学终身教授蔡亦渔、北京航空航天
大学飞行学院教授章文晋等，围绕
低空经济、科技创新、人工智能等核
心议题，共同探索科技创新引领产
业创新的路径和对策。

“政策放开和市场培育，使得优
埃唯进入更广阔的市场，9 年获得
40余项国家专利授权。”茶话会上，
江苏优埃唯智能科技有限公司总经
理郑欣分享了创业感受。企业新品
大载荷清洗无人机正在进行性能测
试，该产品可载重100公斤，飞行高
度达100米。茶话会结束后的第二
天，章文晋前往优埃唯进行技术交
流，帮助团队从设计到验证实现闭
环。

今年以来，武进区科技局不断
加大科研院所、高校科技资源向企

业开放的力度，通过开展科技大咖茶
话会、搭建上海高校技术转移（常州）
中心、牵头教授博士武进行等活动，为

“科学家”和“企业家”携手不断创造机
会、搭建平台。

不久前，由东南大学牵头、钱璟康
复参与的多通道人机交互关键技术及
应用项目获得省科学技术一等奖。“校
企合作让基础研究与应用研究相互融
合，不仅能带来经济效益，也让我们的
研发思路变得更系统。”钱璟康复 IT
主管袁小宇说。

今年3月，上海高校技术转移（常
州）中心启动。随之而来的，是复旦大
学、同济大学、华东理工大学、上海交
通大学、华东师范大学等19所高校集
聚武进，加快推动技术成果与企业实
际需求深度对接，实现高校科技成果
向现实生产力的转化。截至目前，上
海高校技术转移（常州）中心有针对性
地向板块推送科技项目70个，实现了
从相遇到握手再到共赢。

武进推动校企合作“同题共答”

本报讯（周茜 佘挺） 三天两夜，
100%签约。11月24日傍晚，轨道交通
5号线牛塘段项目民房搬迁工作圆满完
成，顺利打响牛塘段搬迁“第一炮”。

常州地铁5号线为常州地铁线网骨
架线，串联“两湖”创新区核心区，经过牛
塘镇一路通往市区。项目途经牛塘5个
站点，分别为金鸡西路站、牛塘站、长虹
站、漕溪路站、常州南站，此次搬迁工作
涉及牛塘、长虹两站。

为全力配合重大基础设施建设，以
交通为先导撬动牛塘城市更新和发展蝶
变，11月1日项目启动以来，牛塘镇各工
作组迅速进入状态。项目涉及的竹园和
白家两个村社区均处于牛塘繁华集镇
区，百姓诉求多样，且期待值高。工作组
认真了解诉求、分析政策、解答疑问、化
解疑惑、算清楚账，并全过程落实公平、
公正、公开原则，做到一把尺子量到底、
一个标准算到底，最大化保障群众利
益。同时，设立纪检监督组，严格落实一
条纪律守到底，把好事办好、实事办实。

项目于11月22日启动签约，在镇、
村合力推进和牛塘百姓的共同支持下，
仅用三天两晚便顺利完成100%签约。

轨道交通5号线牛塘段
民房搬迁：

三天两夜
100%签约

本报讯（殷雯馨 吴梦婷） 11 月 14
日，我市首座无废加油站落地嘉泽，成为
武进“无废”新场景之一。

该加油站位于环湖西路与嘉成公路
交界处，也是我国首座碳中和加油站。
记者在现场看到，加油站采用分布式光
伏发电替代传统燃煤发电，通过“自发自
用，余电上网”模式，与国家电网实现无
间断切换。据介绍，该加油站共部署
250块光伏组件，年均发电量13万千瓦
时，截至今年10月，已累计发电52.6万
千瓦时，减少二氧化碳排放368.2吨。

为深入贯彻“油不落地、气不上天、
污不入土”的环保理念，该加油站还搭建
了污水回收处理装置、油气回收系统、分
类垃圾桶等设备系统，实现污水、垃圾的
分类分层处理与回收，对挥发性有机物
进行实时检测与排放控制，让无废加油
站成为展示城市面貌的新窗口。

我市首座无废加油站
落地嘉泽

（上接1版）
为了让网友捐赠的档案发挥更大

价值，经姜海婷介绍，武进区档案馆已经
将王锐女士的研究手稿影印件分享给南
京医科大学档案馆、北京大学医学图书
馆、中国疾病预防控制中心寄生虫病预
防控制所、江苏省血吸虫病防治研究所、
中国科协科学技术传播中心（中国科学

家博物馆）等单位保存，供学术研究。
王锐的际遇，是老科学家晚年境

况的冰山一角。很多科学家作出了卓
越的贡献，度过了传奇的一生，但在专
业领域外却鲜为人知。而现在，他们
正在逐渐离去。

近年来，武进区档案馆启动了武
进籍院士档案征集工作，从历史的洪

流中“抢救”老一辈科学家珍贵的痕迹。
“武进的院士很多，据不完全统计，有五
六十位，但有的已经过世，有的移居海外
难以联系，这项工作推进比较困难，但我
们不会放弃。”武进区档案馆工作人员表
示，后续将继续做好武进籍院士档案、名
人档案征集工作，希望广大网友能够为
他们提供更多线索。 高岷摄

废品站里“捡”回武进籍女科学家的一生

（上接1版）同时还增加了半成品和
成品仓储。挑高的厂房里，热处理
线通过4层安装平台实现环通。“整
个二期的智能化程度非常高，通过
地面多点位布控，工程师只需要在
服务器上输入工单，每辆AGV车就
会根据设定全自动完成工艺的下
发，工人更多的是进行后期的检查、
确认工作。”常州工厂厂长王科技
说，沿着数字化发展的道路，常州工
厂进一步推动智能化、数字化、网联
化的建设，目前，常州工厂一、二期
年均总产能达20万吨。

新能源汽车产销量和渗透率的
稳步提升，对轻量化、智能化的需求
更为迫切，诺贝丽斯抓住新能源产
业发展风口，进一步发挥总部功能
优势，不断调整战略方向，推动更多
项目、人才、技术落地。

在常州工厂展厅，包括铝制车
门、铝制车顶和白车身等车辆结构
件在内的诺贝丽斯轻量化汽车铝材
解决方案，是每次参观者停留时间
最长的地方。刘清说，过去十年，诺

贝丽斯持续推动材料、工艺、设计等方
面的创新，并建立起面向客户的前、
中、后端服务闭环，致力于通过前瞻创
新、绿色环保的铝材产品，不断满足客
户日益增长的需求。“常州的新能源汽
车产量始终保持全省前列，对作为服
务新能源汽车的轻量化高端铝材供应
商诺贝丽斯来说，本身就是一个非常
好的平台。我们十多年前也没有想
到，在常州本土就会有两家客户。”诺
贝丽斯进一步坚定了在常发展的信
心。

当前，诺贝丽斯正致力于提高铝
的再生循环利用，成为全球领先的低
碳、可持续发展铝材解决方案供应
商。“未来，希望借助常州工厂进一步
深耕中国市场，把我们好的材料、好的
服务和低碳化的绿色解决方案带到中
国和亚洲的汽车市场，实现更好的发
展。”刘清表示，除了新能源汽车，航空
航天也是诺贝丽斯的重要业务板块，

“当前，低空经济赛道火热，我们也期
待这种新的增长点在不久的将来能在
中国落地开花。”

引领新能源汽车轻量化“新风向”

本报讯（郏燕波 徐怡）记者近
日从溧阳市自然资源和规划局林业站
获悉，目前，溧阳部分区域野猪种群数
量已被控制在每平方公里2只的标准
以下，达到了国家控制标准。龙潭林
场、瓦屋山、上兴镇、天目湖等地野猪
致害致损情况已得到有效控制。

随着生态建设和保护不断加
强，溧阳市林木覆盖率达 32.13%，
为各类野生动物提供了良好的生存
空间。近年来，为进一步控制野生
动物致害致损事件发生，溧阳市依
法推进野猪综合防控工作并取得显
著成效。

据悉，2022 年，溧阳委托江苏
省林科院对该市范围内的野猪种群
进行了为期一年半的监测，选取植
被保存较为完好、人为活动较少、野
生动物频繁活动的区域布设 35 台
红外相机，监测分析野猪的空间分

布、种群数量和活动规律，最终估算出
溧阳野猪种群数量区间为801—1186
头，主要分布于龙潭林场、瓦屋山、上
兴镇、天目湖等森林资源较丰富的低
山丘陵区域，且野猪种群密度已超过
了国家规定的控制标准，属野猪数量
较多且致害较为严重地区。

于是，2023 年，结合种群监测情
况，溧阳委托江苏省林科院编制了野猪
危害防控方案，为该市野猪种群动态管
理提供可靠的依据。随即聘请专业队
伍在野猪密集活动区域开展种群调控，
有效控制了野猪的致害致损情况。

其间，2022 年，溧阳市率先在省
内推动野生动物致害政府救助责任保
险，与人保财险签订了《野生动物致害
政府救助责任保险协议》，为重点林区
农户投保，补偿可能发生的财产损失
和人身伤害。截至目前，溧阳共投保
近62万元，理赔总金额32万元。

溧阳部分区域达标，致害致损得到有效控制

野猪：每平方公里2只以下


